

9.

### Persien und die Perser.

Mehrere Wochen hatte ich schon bei dem Eremiten \*) zugebracht und viel, was mich in Erstaunen setzte, aus seinem Munde vernommen. Einst, als wir wieder beisammen saßen, die Weltkarte vor uns ausgebreitet, fing er auf einmal an, die Hand über das Morgenland hinstreckend:

„Wunderbar sind die Wege des Ewigen. Der armen Griechen, die sich vergeblich nach Beistand bei ihren europäischen Landsleuten und Glaubensgenossen umsehen, kommt ein Volk zu Hilfe, an welches man nicht denkt. Zwar zieht

\*) Kein anderer, als der auf dem *Mustağ*, nach Herrn Ehrensd's Lebensbeschreibung, Seite 28.